





15ème Dimanche ordinaire  - Marc 6, 7-13 - 14 juillet 2024  

ÉVANGILE de Jésus Christ  

« Il commença à les envoyer » 

Evangile de Jésus Christ selon saint Marc


En ce temps-là, 
    Jésus appela les Douze ;  
alors il commença à les envoyer en mission deux par deux.  
Il leur donnait autorité sur les esprits impurs,  
    et il leur prescrivit de ne rien prendre pour la route,  
mais seulement un bâton ;  
pas de pain, pas de sac,  
pas de pièces de monnaie dans leur ceinture.  
    « Mettez des sandales,  
ne prenez pas de tunique de rechange. »  
    Il leur disait encore :  
« Quand vous avez trouvé l’hospitalité dans une maison,  
restez-y jusqu’à votre départ.  
    Si, dans une localité,  
on refuse de vous accueillir et de vous écouter,  
partez et secouez la poussière de vos pieds :  
ce sera pour eux un témoignage. »  
    Ils partirent,  
et proclamèrent qu’il fallait se convertir.  
    Ils expulsaient beaucoup de démons,  
faisaient des onctions d’huile à de nombreux malades,  
et les guérissaient.


    – Acclamons la Parole de Dieu.




Le manuel du bon missionnaire
Si les Apôtres ont rencontré Jésus et fait le choix de le suivre, ce n’était pas pour jouir des 
délices d’une vie dévote, d’un pieux farniente pseudo mystique. Leur nom dit bien leur 
nouvelle identité, ils s’appellent apôtres c'est-à-dire envoyés. Leur vocation est de s’en aller 
à la rencontre des hommes et des femmes qui luttent et souffrent aux prises avec le mal, 
menacés par toutes sortes de mauvais esprits plus vigoureux que leurs idéaux et leur 
bonne volonté. 

Jésus n’envoie pas des professeurs, des fonctionnaires ou la police des mœurs, mais des 
hommes et des femmes qui ont fait le choix de le suivre, séduits par son message de 
justice, de miséricorde, d’amour, de paix. Au moment de leur départ, il leur transmet ses 
instructions sous la forme d’un authentique manuel du bon missionnaire. Qu’ils ne se 
lancent pas dans une campagne personnelle pour propager leurs propres phantasmes et 
autres lubies pieuses et bien intentionnées. Pour être crédibles, ils iront deux par deux, en 
équipe, en communauté, en Église dira-t-on plus tard. Leur style de vie doit confirmer leur 
discours. Qu’il ne transpire pas l’ambition du pouvoir, la recherche du profit ou la promotion 
personnelle. Il en va de la crédibilité de leur parole. La garde-robe, la table, l’hébergement, 
leur manière de se présenter, tous ces signes extérieurs doivent incarner l’idéal qu’ils 
annoncent. Pour être proches de ceux et celles auxquels ils sont envoyés, qu’ils ne visent 
pas les places d’honneur, les titres, les décorations, tout ce qui pourrait faire d’eux des 
notables, des hommes à part qui oublient qu’ils se présentent au nom du Fils de l’homme 
qui « n’est pas venu pour être servi mais pour servir et donner sa vie en rançon pour le 
multitude » (Mc 10,45).

Le message que Jésus confie à ses Apôtres n’est en aucune façon une mise en demeure. Il 
s’agit d’une proposition adressée à des hommes et des femmes qui souffrent, qui luttent 
contre le mal, qui se questionnent sur le sens de leur vie. Qu’ils découvrent un Dieu proche 
et bienveillant, plus fort que les maux qui les accablent, en qui ils peuvent mettre leur 
confiance. Jésus ne demande pas à ses apôtres de convaincre à tout prix leurs auditeurs. 
Le message qu’ils sont chargés de leur apporter est une proposition laissée à leur libre 
choix. S’ils se heurtent à un refus, qu’ils ne se culpabilisent pas ni ne se vexent. Ils ne sont 
pas chargés de faire du chiffre et de remplir des statistiques. L’échec fait partie du 
programme. Sans brandir les feux de l’enfer contre ceux et celles qui font d’autre choix, 
qu’ils aillent voir plus loin. Cet ultime conseil de Jésus devrait rassurer les nombreux 
parents qui se font d’amers reproches et se sentent fautifs lorsque leurs enfants 
abandonnent la pratique religieuse qu’ils ont tenté de leur inculquer. Là encore, Jésus est 
celui qui guérit et chasse l’esprit qui trouble.

Pierre Emonet SJ



PREMIERE LECTURE

« Va, tu seras prophète pour 
mon peuple » 

Lecture du livre du prophète Amos


En ces jours-là,  
    Amazias, prêtre de Béthel, dit au prophète 
Amos : 
« Toi, le voyant, va-t’en d’ici,  
fuis au pays de Juda ;  
c’est là-bas que tu pourras gagner ta vie  
en faisant ton métier de prophète.  
    Mais ici, à Béthel, arrête de prophétiser ;  
car c’est un sanctuaire royal,  
un temple du royaume. »  
    Amos répondit à Amazias :  
« Je n’étais pas prophète  
ni fils de prophète ;  
j’étais bouvier, et je soignais les sycomores.  
    Mais le Seigneur m’a saisi quand j’étais 
derrière le troupeau,  
et c’est lui qui m’a dit :  
‘Va, tu seras prophète pour mon peuple 
Israël.’ »


    – Parole du Seigneur.


   

PSAUME 84 (85)
R/ Fais-nous voir, Seigneur, ton amour, 
et donne-nous ton salut. 

J’écoute : que dira le Seigneur Dieu ? 
Ce qu’il dit, c’est la paix pour son peuple et 
ses fidèles. 
Son salut est proche de ceux qui le craignent,  
et la gloire habitera notre terre.


Amour et vérité se rencontrent,  
justice et paix s’embrassent ; 
la vérité germera de la terre 
et du ciel se penchera la justice.


Le Seigneur donnera ses bienfaits,  
et notre terre donnera son fruit. 
La justice marchera devant lui,  
et ses pas traceront le chemin.


DEUXIÈME LECTURE  
« Il nous a choisis dans le Christ 
avant la fondation du monde »  

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux 
Éphésiens


    Béni soit Dieu, le Père  
de notre Seigneur Jésus Christ !  
Il nous a bénis et comblés 
des bénédictions de l’Esprit, 
au ciel, dans le Christ.


    Il nous a choisis, dans le Christ,  
avant la fondation du monde,  
pour que nous soyons saints, immaculés  
devant lui, dans l’amour.


    Il nous a prédestinés 
à être, pour lui, des fils adoptifs  
par Jésus, le Christ.


Ainsi l’a voulu sa bonté, 
    à la louange de gloire de sa grâce,  
la grâce qu’il nous donne 
dans le Fils bien-aimé.


    En lui, par son sang,  
nous avons la rédemption, 
le pardon de nos fautes.


C’est la richesse de la grâce 
que Dieu a fait déborder jusqu’à nous  
en toute sagesse et intelligence. 


    Il nous dévoile ainsi le mystère de sa volonté,  
selon que sa bonté l’avait prévu dans le Christ : 
    pour mener les temps à leur plénitude,  
récapituler toutes choses dans le Christ, 
celles du ciel et celles de la terre.


    En lui, nous sommes devenus 
le domaine particulier de Dieu, 
nous y avons été prédestinés  
selon le projet de celui qui réalise tout ce qu’il a 
décidé : 
il a voulu  que nous vivions  
à la louange de sa gloire, 
nous qui avons d’avance espéré dans le Christ.


    En lui, vous aussi, 
après avoir écouté la parole de vérité,  
l’Évangile de votre salut,  
et après y avoir cru, 
vous avez reçu la marque de l’Esprit Saint.  
Et l’Esprit promis par Dieu 
    est une première avance sur notre héritage,  
en vue de la rédemption que nous obtiendrons, 
à la louange de sa gloire.


 



